



03/06/2002 VIAJE OFICIAL A FINLANDIA

CONFERENCIA DE PRENSA CONJUNTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, Y DEL PRIMER MINISTRO DE FINLANDIA, PAAVO LIPPONEN

Helsinki, 03-06-2002

Sr. Lipponen.- Señor Presidente, Presidente de la Unión Europea, señoras y señores, quiero darles una calurosa bienvenida en esta rueda de prensa y quiero darle una bienvenida al señor Aznar, que es muy amigo de Finlandia. Me contó que los esquís que le regalamos hace un tiempo han estado en un uso muy bueno en este invierno y que son esquís especialmente para hacer esquí de fondo. Yo, por mi parte, felicité a España por su victoria en el Mundial de Fútbol.

Conjuntamente con el señor Presidente queremos que la Cumbre de Sevilla tenga éxito. Tenemos un plan conjuntamente ya desde hace años. Por la iniciativa del señor Aznar fue organizada la Cumbre de Tampere. Ahí uno de los temas principales planteados fue la política de inmigración y asilo, y quisiéramos que se pudieran poner en práctica estas decisiones tomadas en Tampere ahora en la Cumbre de Sevilla.

También apoyamos todos los esfuerzos hechos por España durante su Presidencia respecto a la ampliación. La ampliación ha avanzado muy bien. Asimismo, apoyamos el trabajo y las metas para renovar y reformar el trabajo del Consejo.

Esto es todo lo que quiero decir yo y ahora le cedo la palabra al Presidente de la Unión Europea.

Presidente.- Muy buenos días a todos y quiero, en primer lugar, agradecer al Primer Ministro Paavo Lipponen su acogida y la oportunidad de hablar con él en esta gira de capitales y en esta primera capital que visito. He querido empezar por Finlandia, por Helsinki, muy especialmente, por su hospitalidad, su acogida y su cooperación.

El Primer Ministro Lipponen ha empezado hablando de las cuestiones importantes; o sea, le quiero agradecer la felicitación por la victoria ayer del equipo nacional de fútbol de España. Estamos muy contentos. Ayer por la tarde hablé con el seleccionador nacional para transmitirle mi enhorabuena y mis ánimos para los próximos partidos. Estamos en buenas manos y espero que el éxito continúe.

En relación con los esquís que ha dicho el Primer Ministro, tengo que decir que los esquís finlandeses son mejores que el esquiador español; pero también tengo que decir que el esquiador español se esfuerza. Llegaremos a acoplarnos muy bien, espero.

Ahora yo quiero agradecer la cooperación finlandesa a lo largo de toda la Presidencia española de la Unión Europea. Tanto en el Consejo Europeo de Barcelona sobre cuestiones económicas y sociales, recientemente en Madrid en la Cumbre con América Latina y los países del Caribe, en los distintos Consejos sectoriales y en la preparación del Consejo de Sevilla, la posición activa y cooperadora de Finlandia la quiero agradecer muy especialmente.

He expuesto al Primer Ministro nuestras ideas sobre cuál debe ser la ordenación del Consejo de Sevilla, que tiene una pieza básica que es justamente el desarrollo del Tercer Pilar, el desarrollo de los acuerdos y el espíritu de Tampere. Tenemos que desarrollar con coherencia y con decisión la política de inmigración y asilo, y, especialmente, poner en marcha los planes contra la inmigración ilegal. Nos jugamos mucho en este desafío de la Unión Europea y espero que seamos capaces de tomar en Sevilla decisiones concretas, con un calendario concreto, que efectivamente den un mensaje muy claro de que Europa está decidida a combatir la inmigración ilegal y a establecer los elementos básicos de unos flujos migratorios ordenados y positivos.

Segunda cuestión, en relación con la ampliación comparto plenamente las palabras del Primer Ministro. Hemos dado un avance muy importante en la Presidencia española y deseamos cumplir, no solamente con todos nuestros compromisos, sino además cumplir con el calendario de la ampliación.

Estamos totalmente de acuerdo en la reforma del Consejo, en aquello que no hace referencia a cuestiones de reforma de los Tratados, sino en aquello que puede entrar en vigor inmediatamente. En consecuencia, vamos a tomar decisiones en ese sentido en el Consejo de Sevilla.

Éstos son los elementos básicos, son los elementos fundamentales. No me quiero alargar más, sino reiterar mi gratitud a Paavo Lipponen y ponerme a su disposición.

P.- ¿Cuáles son los pasos concretos que los líderes de la Comunidad Europea van a dar en Sevilla sobre la cuestión de la inmigración?

Presidente.- El paquete global de inmigración, desde el punto de vista de la Presidencia, va a constar de cuatro elementos básicos, sin entrar en detalle.

El primero es las cuestiones relativas a la inmigración y al asilo, es el primer punto. Hay dos cuestiones importantes que ya están decididas y que hay que poner en marcha, como son las cuestiones relativas al llamado Reglamento Dublin-2 sobre derechos de asilo, etc., etc., y otras cuestiones.

El segundo es lo que es el Plan de Acción contra la inmigración ilegal. Ése es un plan elaborado por los Ministros de Justicia e Interior que tienen que volver a reunirse para, en su caso, hacer un planteamiento más completo al Consejo.

El tercero es la gestión de fronteras exteriores, cuyo control y cooperación debemos aumentar de una manera muy clara.

Y el cuarto es la integración de la lucha contra la inmigración ilegal, de los acuerdos de readmisión y estas cuestiones políticas en lo que significa la cooperación con terceros. La Unión Europea desea cooperar con terceros, brinda ayuda financiera y técnica a los terceros para control de sus fronteras, para la lucha contra la inmigración ilegal; pero, naturalmente, desea que esos terceros cumplan estrictamente sus obligaciones con la inmigración ilegal y, por tanto, con las organizaciones ilegales que se dedican a la inmigración ilegal.

Por lo tanto, éstos serán los elementos básicos que conformen el desarrollo de esa política que es el desarrollo del espíritu y de gran parte del contenido del Consejo Europeo de Tampere.

Sr. Lipponen.- El Presidente Aznar ya desde hace años se preocupó por este tema e hizo una iniciativa, que es muy importante para la Unión, de diferentes motivos de avanzar con estos asuntos y cumplir con el programa de Tampere y tomar decisiones ahora en Sevilla. Hemos ya trabajado con estos asuntos antes de los resultados de las elecciones en los últimos tiempos; pero, por supuesto, los resultados de estas elecciones también han acelerado nuestro trabajo.

P.- Quisiera un comentario de los dos sobre lo que dijo la semana pasada nuestra eurodiputada Heidi Hautala, de los Verdes. Ella criticó fuertemente a España porque durante su Presidencia haya velado por sus derechos nacionales en el campo de la cuestión de la pesca y de la energía, y porque España utilizó un Comisario español para presionar al señor Prodi.

Presidente.- ¿Esta señora eurodiputada es del Partido Verde? Yo supongo que estará muy interesada en saber que, durante la Presidencia española, se ha depositado por parte de todos los países de la Unión Europea la ratificación del Protocolo de Kioto en las Naciones Unidas; cosa que, sin duda, es el elemento más importante que se ha producido desde el punto de vista de una política de desarrollo sostenible para el futuro inmediato y cierra lo que es una posición europea para la Cumbre de Johannesburgo de una manera muy interesante. Eso es el trabajo, digamos, más relevante que ha hecho la Presidencia española al respecto.

P.- Presidente, si me lo permite, quería preguntarle cómo interpreta usted el apoyo del Lehendakari a la pastoral de los obispos vascos, a los que además presenta como víctimas suyas, de usted.

Presidente.- Yo creo que el Gobierno ha dicho sobre esa cuestión ya lo que tenía que decir. Simplemente, no deseo añadir mucho más, sinceramente.

Yo creo que ésa ha sido una pastoral especialmente desafortunada y en la cual, evidentemente, uno tiene siempre que tener la prudencia del gobernante por encima de cualquier otro sentimiento; pero, en este caso, hace falta hacer un esfuerzo muy especial por mantener la prudencia del gobernante en sus términos justos y no decir realmente lo que, a veces, el corazón te puede llevar a decir.

Sí quiero resaltar que, cuando se llega a afirmar por escrito u oralmente por parte de unos obispos que lo mejor que les puede pasar a las víctimas es que los criminales anden sueltos, yo creo que se está ante una perversión moral e intelectual grave. Estoy

absolutamente convencido de que no hay nadie con un corazón tranquilo que pueda estar de acuerdo con esas ideas. Nada más.

P.- Presidente Aznar, sobre la Agencia Alimentaria. ¿En esta ronda en las capitales va a hablar sobre el tema? ¿Piensa que el asunto avance del tal manera que en Sevilla van a poder tomar algunas decisiones? ¿Cuáles son las posibilidades de Finlandia?

Presidente.- Usted agradecerá que yo le conteste con claridad, ¿no?

Primero, en Laeken hubo un práctico consenso, que no se pudo llevar a la práctica, en virtud del cual la Agencia Alimentaria estaría en Helsinki. España en su momento hizo un esfuerzo grande, porque evidentemente también tenía aspiraciones para esa Agencia; pero España aceptó el consenso de Laeken. Segundo, ¿es posible avanzar a día de hoy sobre ese consenso? La respuesta es negativa, no hay en este momento posibilidades de avanzar sobre ese consenso. Tercera cuestión, usted sabe muy bien que los esfuerzos inútiles producen melancolía. Cuarto, no estoy dispuesto a que Sevilla sea una Cumbre melancólica.

Por lo tanto, así están las cosas.

P.- La Comisión propuso la semana pasada que se redujeran los cupos de pesca de la Unión Europea, especialmente en el Mediterráneo. ¿Cuál será el impacto de esta propuesta, por ejemplo, si se va a tomar una decisión sobre la Agencia Alimentaria en Sevilla y sobre la inmigración ilegal?

Segundo, ¿usted opina que Italia, con su ciudad de Parma, va a hacer otra vez de aguafiestas y que va a hacer sabotaje a la reunión?

Presidente.- No, no me meta usted en más líos de los estrictamente imprescindibles.

Primero, no será tratado ese asunto en Sevilla. El asunto de las sedes no será tratado en Sevilla, porque no hay ninguna posibilidad de llegar a un acuerdo, y ya le he dicho que eso nos llevará a la melancolía y es absolutamente desaconsejable.

En segundo lugar, no tiene nada que ver esto con el asunto de la pesca, absolutamente nada que ver. La Comisión ha hecho una propuesta sobre reforma de política pesquera y eso tiene un tratamiento de discusión a lo largo de distintos Consejos, que será tratado en los próximos meses. Pero no tiene nada que ver con este asunto, absolutamente nada que ver. Eso tiene su tratamiento correspondiente a través de los Consejos de Pesca y de otros Consejos.

Será un placer recibir al Primer Ministro Lipponen en Sevilla.

Si a ustedes no les importa, me tengo que marchar a Suecia. Muchas gracias.

Sr. Lipponen.- Muchas gracias.